

Une année d'engagements

PAR BENOÎT LE GOËDEC, SAGE-FEMME, RÉDACTEUR EN CHEF

CETTE FIN D'ANNÉE 2017, l'association « *Je suis la sage-femme* » et les éditions ESKA se sont de nouveau associées pour vous offrir leur congrès annuel.

Ce partenariat permet de mener ce type de projet, unique dans le paysage de la maïeutique.

Le congrès proposé est résolument tourné vers les sciences humaines, part au moins égale si ce n'est plus, à la médecine, dans nos pratiques et dans l'engagement des sages-femmes auprès des femmes, des familles et des sociétés.

Et si les interventions peuvent sembler n'être qu'une réflexion, ce n'est que par ce questionnement que chacun d'entre nous peut trouver une possibilité d'approfondir la recherche de son identité et de la place de la sage-femme dans le monde. Il est donc essentiel de se poser là. *A posteriori*, l'évidence de ces propos jaillit dans la pratique clinique par le regard que cela amène à porter sur nos pratiques.

Cela est d'autant plus essentiel que nous voyons depuis un ou deux ans l'émergence, sur la place publique, des paroles de la violence et des discriminations subies par les femmes, dont les sages-femmes sont parties prenantes, aussi bien en tant que victimes qu'initiatrices parfois.

La sage-femme et le corps fut la ligne conductrice de ce colloque.

Le corps des femmes, la représentation de la naissance, la chair et l'esprit, l'identité corporelle de la sage-femme, la sexualité, la difficulté de faire face au corps de l'autre, et au sien, dans la rencontre à l'altérité, son enjeu politique, etc. furent des sujets traités avec une qualité exceptionnelle.

La satisfaction de l'auditoire est totale, aussi bien celle des sages-femmes présentes que des chercheurs, sociologues, anthropologues ou autres, présents.

Il est difficile de promouvoir un tel congrès auprès des sages-femmes quand elles ne cherchent, dans les congrès, que du pratique reflétant la pratique de la salle de naissance, antre de leur métier mais lieu où la domination pèse beaucoup et où l'autonomie se perd. Et pourtant... C'est aussi là que les femmes sont dans un espace particulier, en ouverture et en vulnérabilité, faisant le saut dans l'infini. Et ce, bien au-delà de la pratique médicale des sages-femmes.

L'association « *Je suis la sage-femme* » continuera alors sa recherche et ses colloques afin d'être au cœur des sociétés, là où les sages-femmes se trouvent. Dans l'espoir, toujours, de réunir plus de sages-femmes et de montrer la complémentarité de ce type de colloque, unique, avec les autres congrès professionnels.

Les Dossiers de l'Obstétrique vous livre l'essentiel des interventions des orateurs, sous forme de retranscriptions telles que les auditeurs présents ont pu les entendre. Pour garder une trace et pour continuer à le faire vivre et que les débats alimentent encore nos réflexions.

L'ensemble de la rédaction en est fière.

Nous vous présentons nos meilleurs vœux 2018, pour une année d'engagement auprès des femmes, des familles et de notre profession, là où la parole des sages-femmes est essentielle.

Qu'elle soit aussi, pour chacun et chacune d'entre vous, une année paisible, sans violence, avec la capacité de porter un regard de gratitude sur ce que nous sommes et avons au bout de nos mains et de nos yeux, dans le respect permanent de l'autre et de l'humanité. •

Nébilia®

L'équilibre nutritionnel de Bébé au quotidien

Moi, je veux un lait
sans huile de palme



Convient aussi en relais ou complément de l'allaitement maternel

Sans huile de palme

Enrichi en bifidus

Enrichi en oméga 3 / 6

Commandez tous nos produits
en quelques clics sur

www.nebilia.fr